

平成5年度



- 3月7日 ブロック役員会
 3月14日 ブロック常任委員会
 3月21~23日 第26回裏千家青年講習会
 5月21~23日 第14回裏千家ジュニア指導員養成講座
 6月11~12日 ブロック役員会・常任委員会・協議会
 7月6~15日 第6回裏千家青年の船
 9月25~26日 第26回北陸信越ブロック研修会
 ブロック役員会・常任委員会・協議会
 ブロック役員会・常任委員会
 11月 ブロック役員会・常任委員会



INFORMATION

★第6期L・T出向員が決まりました★

富山支部 富山西青年部 青木由香利
 福井支部 日野青年部 北野道代
 越青年部 加藤晶子

★当ブロック内では以上3名が選ばれて、年6回の研修を受講されます。北陸信越の代表として頑張ってきて下さい。

〔ブロック長談〕

★第6回裏千家青年の船就航★

■日 時 平成5年7月6日(火)~15日(木)
 ■渡航地 グアム島、サイパン島
 ■今回は、豪華客船「ふじ丸」にて船内における研修・活動に重点がおかれ、新青年部づくりが進む折柄、一層充実を図ってリーダー養成に努めることも大きな目的です。
 ★北陸信越ブロックのパワーを全国の同期に示す良いチャンスです。〔ブロック長談〕



BLOCK OFFICE

岡ブロック長の就任にともない、事務局が石川支部へ移管されました。3名の新米スタッフは全員張り切っています。ただ初めてのことが多くて少々まごつき気味の状態もありますが……。

また、ブロック内の横のつながりを深めるために通信物を発行することになりました。これからも皆様方に原稿の依頼などでお世話になると思います。よろしくご協力下さいますようお願いします。

北陸信越ブロック ちゃばたけ通信

■1993年 春季号



Tea Field

■発行 (社) 茶道裏千家淡交会青年部 北陸信越ブロック事務局

ごあいさつ

北陸信越ブロック長(全国委員)

岡 宗能

豊かさの尺度が大きく変化している今日、日本人の心によって育まれた伝統文化が見直され、相撲、歌舞伎を語り、茶道を習うことがトレンドになりつつあります。

4半世紀を経た私達の青年部活動も組織の見直しが始まり、ブロック内にも次々と新青年部が誕生した今年は、まさに平成維新。新しい組織でフレッシュな活動を展開する新青年部は、今、最も注目されている青年集団と言っても過言ではありません。

御家元様はじめ、御宗家の皆様方の暖かいご指導のもと、総本部の皆様と力を合わせ新しい時代に即した青年部づくりのお手伝いをさせていただく所存です。

どうぞ2年間ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。

北陸信越ブロック21青年部紹介

- ・石川支部能登青年部
- ・石川支部七尾青年部
- ・石川支部金沢城北青年部
- ・石川支部金沢青年部
- ・石川支部金沢南青年部
- ・石川支部白山青年部
- ・石川南支部青年部
- ・福井支部日野青年部
- ・福井支部越青年部

ブロック長	岡 能久
副ブロック長	松永 修侍
同	戸谷 全邦
同	坪田 繁樹
幹事長	梶 幸夫
事務局長	織田 勉

- ・新潟支部青年部
- ・佐渡支部青年部
- ・中越支部青年部

- ・長野県支部中信青年部
- ・長野県支部北信青年部
- ・長野県支部諏訪青年部
- ・長野県支部南信青年部
- ・長野県支部東信青年部

- ・魚津支部青年部
- ・富山支部富山東青年部
- ・富山支部富山西青年部
- ・高岡支部青年部

●変革の年に●

副ブロック長(全国委員)

松永 修侍

皆さん今日は! 副ブロック長ならびに全国委員をさせていただきます松永修侍です。よく名前の字を“侍”とか“病”に間違われますが、病持ではありません。サムライと書きます。

さて冗談はさておき、当ブロックでも青年部の見直しが進む中、ブロックの在り方を考える時期にきていると思います。また、平成5年には第6回裏千家青年の船が開講されます。事業も多く変革の年となります。岡ブロック長を中心にして楽しく過ごしたいと思います。皆様どうぞよろしくお願い申し上げます。

副ブロック長(全国委員補)

戸谷 全邦

今年は新青年部スタートの年です。ブロックの新しい形を皆さんと一緒に考えていきたいと思います。

新しい事を始める時は、ある種の混乱状態が生じる事がありますが、信頼と融和の心があれば、あるべき青年部の姿が見えてくる筈です。そのために微力ながら2年間頑張りたいと思います。よろしくお願ひいたします。

新潟支部青年部

部長 佐伯 栄敬

平成5年に向けて新潟支部青年部も、文字どおり新しい青年部の船出をしたいと思っています。新潟は範囲の広い地域で、一堂をしての行事が出来ず、それを打開するため新青年部を是非にでもやり遂げなければならぬと、新役員が力を合せて計画しております。他の支部から出遅れた面はありますが、新潟は新潟の特徴をいかした新青年部にしたいと思っております。これからも新潟支部青年部をよろしくお願いいたします。

中越支部青年部

部長 今井啓治郎

北陸信越ブロックの皆さん、初めまして。私が中越支部青年部の部長を努めることになりました今井です。これから2年間よろしくお願いします。私共、中越支部青年部は新体制への移行という大きな課題を持ってのスタートになります。幸い各地区的周年行事も一巡し、これに専念することができます。私共の支部は会員数90名程の組織ですが、これを活かして分科会での研究活動等を充実させていきたいと思います。

佐渡支部青年部

部長 土屋 英子

予定どおりいかない行事を、なんとか本年度中に消化できるようにと日程等の調整に苦慮しているところです。

部員は暴風雪にも負けず元気です。

長野県支部中信青年部

部長 福山 寿一

長野県の中心、日本アルプスの麓に誕生した中信青年部です。おしとやかな約100名の会員の集まりでスタートいたしました。新青年部は会員一人一人が主役であり、その集合体であるべきと考えています。会員のための青年部であるようにあせらず時間をかけて進みます。魅力ある青年部が目標です。平成5年は当地松本で地区大会が開催されます。ブロック青年部の皆様と楽しい一時が過ごせるものとお越しをお待ちいたしております。

長野県支部北信青年部

部長 内藤 由幸

私達は平成5年1月1日より長野県支部北信青年部として新しく生まれました。

北信青年部は、長野県の北部長野市（善光寺）を中心とした地域に位置しております。青年部正会員数は169名と、大変多大な数の青年部ですが、会員全員が「修練と奉仕」を基本方針に若い青年部会員のための楽しく活力のある、青年部活動を展開していきたいと思います。

長野県支部諫訪青年部

部長 鬼沢 英治

諫訪青年部は正会員28名でスタートする事となりました。新入会員も多く当初の1年間は委員会毎というのではなく、全員で考え計画を立て活動していくつもりです。その1年間の活動の中で青年部の方々、また次年度への足掛かりを掴めば良いと考えます。地域性を活かし小回りのきく青年部として、またお互い会員同志のコミュニケーションを計り活力のある青年部を目指していければと思います。

長野県支部南信青年部

部長 後藤 史子

ブロックの皆様今日は！
私達南信青年部は、天竜川に沿った南信州の細長い地域を地盤に会員60名で誕生しました。暖かい地方のせいいか会員の性格はのんびりしたお人好し描いですが、出会いを大切にして、楽しく、明るい青年部を目標に、今は一人一人が一生懸命のingです。若葉マーク付で仲間入りさせていただいた私です。どうぞよろしくお願ひいたします。

ブロックの皆様、南信は良い所、一度はおいでてや／＼待つるでな！

長野県支部東信青年部

部長 井出 泰治

著名な避暑地である軽井沢を始め、上田、小諸、そして高速道路と新幹線で着目されている佐久と、東信のエリアは広いです。その広さが委員会開催に際しては頭痛の種となっています。

新青年部としての初年度、おぎゃーと産声を上げましたが、まだまだ皆さんからの暖かい母乳が必要です。楽しい青年部活動を目指して今後ヨチヨチ歩きを始めますが、ご指導御鞭撻よろしくお願ひします。

魚津支部青年部

部長 大愛 康洋

私達の魚津支部青年部は、その活動拠点を富山県東部においております。具体的には、豪気楼の見える街魚津市、ホタルイカ観光の滑川市、名水の里黒部市、トロッコ電車と温泉の街宇奈月町、ジャンボスイカの入善町、ビーチバレー場発祥の地朝日町の計3市3町です。又、私達の活動は『青年部会員になって良かった』・『青年部幹事になってみたい』と思えるようにとの基本方針のもと、部長以下180名により、明るく楽しい雰囲気で多くの行事や事業が行われております。

部長紹介

石川支部金沢青年部

部長 大橋 年雄

富山支部富山東青年部

部長 太田 章一

新青年部として発足いたします富山東青年部が、明るく楽しい青年部となりますように会員一同と共に頑張りたいと思います。

高岡支部青年部

部長 橋詰 豊

こんにちは 高岡支部青年部です。
高岡のエリアは有磯の海の幸の豊かな氷見・新湊、銅器とアルミのまち高岡、緑の広がる射水、チューリップのまち砺波、美しい山並と平家伝説の南砺地方など、どこへ行っても万葉の昔の詩情を伝え、いろんなお祭りやおいしいもののある所です。本年ブロック研修会を主管させていただくことになり、今からちょっと足りない頭をしほっておられます。
あんたらっしゃかならずこられや。

石川支部能登青年部

部長 田福多満津男

石川支部では楽しく青年部活動をさせて頂き、「もう少しで役員も卒業だ」と思っていたところ、青年部改革で能登青年部の部長としてブロックの常任委員に所属する事になりました。山海の珍味と、伝統工芸に恵まれた能登に育った人間性を生かし、一段上の組織の勉強が出来ればと思っています。どうぞよろしくお願ひします。

石川支部七尾青年部

部長 芹田 玲子

私達の七尾青年部は、羽咋市、七尾市、穴水町に在住している人達の集りです。青年部組織が見直され、何事も初めての事ばかりで、悩みながら、力を合わせて取り組んでいます。これから会員の皆さんと行事を行っていく中で人とのかかわりを広げ、お茶について少しでも深めていきたいと思っています。楽しくて充実感の持てるような青年部を目指して、心身共に元気一杯頑張りたいと思います。

石川支部金沢城北青年部

部長 山崎 元洋

金沢城北青年部は、金沢市北部と河北郡に約20社中、50名（希望的予想）の情熱あふれる青年部会員を募集しています。

石川支部青年部の旧幹事も10名いて、そのまま4役、委員長等の役員構成ができます。

新青年部初年度は教養講座、茶会行事を中心とし、会員各自の意見が反映される新行事を模索中です。そのため会員全員が活発に発言、討論できる和やかな楽しい青年部を目指しています。

石川支部金沢南青年部

部長 山野 恵子

石川支部金沢南分会のうち、金沢市内の区域が、石川支部金沢南青年部として独立いたしました。分会が2つにわかれため、従来の青年部の幹事が少なく、とりあえず部員集めをしないと何も出来ないという状態です。新しい部員の方たちと自分達が楽しく、少しでも得るもの多い会を持ちたいと考えています。若い方たちの力を得て、私たちの出来ることからやっていることを思っています。皆様のご協力よろしくお願いします。

石川支部白山青年部

部長 山本 茂

ユニークな原稿をとの依頼でしたが、元来生真面目な私には無理なよう……と書いていた所へ下の子が『パパ、ほく（女の子ですが）いくつかな？』と尋ねて来て『4つだろ、いや5つかな？』と答えていると、台所より妻の『3つよ！』との大声（因みに我が家は居間での話し声が台所へ筒抜けという大変便利な家です）。間直前部長（新ブロック長）のせい……もとい、お蔭で青年部活動に一生懸命です。わが子の歳も忘れる位に……？

福井支部越青年部

部長 酒井 享子

福井支部青年部も発展的に分割され、又とのその一にかえって越青年部として新しくスタートしました。見ての通り、体は小さく頼りない部長ですが、そこは熟練ある会員百余名が手と手を合わせ、強い力で切磋琢磨しつつ茶道のよさを見出せたらと思います。「君は君、我は我、されど仲よき」の言葉のようにそれぞれ青年部の持ち味を生かし、友好を深めながら謙虚な心で青年の茶を深めていきたいと思います。

富山支部富山西青年部

部長 坪田 繁樹

石川南支部青年部

部長 梶 幸夫

福井支部日野青年部

部長 斎藤 誠一